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学生有意见，商家订单量锐减

吃外卖，是很多学生喜爱的就餐方
式。

“周边很多商家就是做学校外卖生
意的。”昨天，湖南铁道职业技术学院附
近一家炒饭店老板郭先生告诉记者，受
禁止外卖入校的影响，周边很多店子的
外卖订单直线下降，“以前每天能送
200份左右，现在不到一半。”

“原本可以直接送入学校，现在只
能送到校门口，不但要等很久，也很不
方便，很多学生都有意见。”美团外卖送
单员陈先生介绍，以前基本每天要往学
校跑十几趟，现在只送四五趟左右。

目的是为加强校园安全和食
品安全管理

为什么要禁止外卖进校园？湖南
铁道职业技术学院有关负责人称，这是
由于校园内打包送餐现象严重，导致校
园白色垃圾增多，宿舍环境恶化，饮食
安全监管被削弱，不利于学生养成健康
的生活方式和习惯。

同时，校外人员频繁进入校园，也
存在交通和人身安全隐患。“学校为加
强校园安全管理和校园食品安全监管，
提倡健康的生活方式，建设文明绿色校
园，才制定相关规定，加强校园内外卖
管理。”该负责人称。

记者了解到，该校还规定，严禁学
生参与配送外卖活动，学生只能到校外
领取外卖，外卖餐具应及时打包送至垃
圾站，否则将给予通报批评、警告等处
分。

该不该禁止外卖进校园？
学生：外卖方便优惠味道好；学校：可能带来各种隐患

记者 周蒿

律师庞才友：
校园禁外卖于法有据

从法律的角度看，高校以及一些私
人小区是有权设立一些规章制度的，比
如禁止外来人员和食品等进入其管理
范围。尤其是在涉及食品安全、环境保
护等事关人身财产安全方面的事，相关
学校和小区有权采取必要措施予以保
护。

高校老师“月中剑”：
校园禁外卖很有必要

从校园管理的角度来看，禁止外卖
进校园无可厚非。一些院校制定此项
规定，是为了加强食品安全管理。同
时，从整个校园环境卫生等管理角度来
考虑，禁止外卖是有必要的。

学校作为学生生命财产安全的责
任人，要对学生在校期间的人身安全负
责，在找到更有效的管理方式之前，先
采取措施杜绝隐患也是可以理解的。

学生家长王洁：
外卖乱象早该管管了

作为家长，我支持学校对外卖管起
来。家长们担心的不仅仅是安全问题，
还有孩子的健康问题。而且，孩子的学
业并不会紧张到连吃饭都没有时间，大
多数都是想偷懒。外卖从某种角度上
来说助长了孩子们的不良习惯，这种乱
象早该管一管了。

大二学生小李：
外卖味道更好，还有优惠

学校食堂饭菜味道不好，加上几个食堂的位
置都离宿舍较远，如果遇上下午有课，我中午一般
都会选择点外卖，这样能有更多的休息时间。而
且，外卖网站经常搞活动，发放优惠券，比食堂更
便宜。

外卖商家毛先生：
禁止外卖入校有垄断经营的嫌疑

一些高校采取“一刀切”的形式禁止外卖进校
园，我认为不可取。外卖本无罪，现在大家对食品
安全的要求越来越高，我们一样证照齐全，接受食
品安全监管，可以保障学生的用餐安全，也给学生
带来了方便。只要学生自愿点餐，学校无权禁止。

当然，有少数商家确实也存在一些问题，但通
过外卖评价系统，哪家好哪家差一看便知。学校
的这种行为，很容易让人联想到校园餐厅有“打着
环保旗帜行垄断经营”的嫌疑。

网友“潇潇一叶”：
两方面着手，循序渐进

网络上有很多关于高校食堂的吐槽，我自己
也经历过，比如饭菜难吃、价格贵、不卫生等问
题。在我看来，学校采取“一刀切”的管理方式禁
止外卖入校园并不合适，让人难以接受。

如果学校真的从学生角度出发，应该从提升
食堂饭菜品质和规范管理外卖人员进校园两方面
着手，变堵为疏，循序渐进。一味地禁止外卖进校
园只会更“添堵”，唯有科学管理才能有效处理负
面效应。

“十一”长假结束后，湖
南铁道职业技术学院的学生们就收到了学校的通知：以后外卖只
能送到校门口，不能再进校园。这则消息立刻在校园中引发热议，不少同学
认为，学校食堂存在空间拥挤、等餐时间长等问题，无法满足正常的用餐需
求，禁止外卖进校园着实不便。

记者了解到，在外地，如海南大学、广西师范大学等众多学校都禁止外卖进
入校园，引发众多讨论。外卖进校园，到底是利大于弊还是
弊大于利？该不该禁？近日，记者就此
采访了相关人群。
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2019年：1900元
2018年：2000元
2017年：2100元
2016年：2200元
2015年：2300元
2014年：2400元
2013年：2500元
2012年：2600元
2011年：2700元
2010年：2800元
2009年：2900元
2008年：3000元

2007年：3100元
2006年：3200元
2005年：3300元
2004年：3300元
2003年：3400元
2002年：3500元
2001年：3700元
2000年：4100元
1999年：6000元
1998年：6100元
1997年：6200元
1996年：7000元

1995年：10000元
1994年：11000元
1993年：11500元
1992年：12000元
1991年：12500元
1990年：13000元
1989年：13500元
1988年：14000元
1987年：14500元
1986年：15000元
1985年以前的价格面议
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一瓶陈年老酒价值可不一般，全城寻找老茅台酒，快找找你家有没有？

诚意收购老茅台酒、老八大名酒
老酒挥发难保存，及时变现不吃亏，只要你有好酒，价格好商量，请把握好本次收购机会!

征集范围：茅台酒、五粮液、泸州老窖、汾酒、郎酒、董酒、虎骨
酒、安宫牛黄丸、阿胶、虫草、钱币等。

2019年9月19日至26日在株洲晚报一楼大厅（新闻路18号）开展陈年老酒
免费评估活动。本次活动对市民有意向变现的老酒进行现金收购。

此次活动由专业人士免费为市民评估不同年代的老酒，市民对酒的保存意识
不强，经多年的自然挥发，导致手中的藏酒失去了收藏价值，本次活动将是收藏爱
好者评估酒品价值的一次难得机会，普及老酒收藏的专业知识。如果保存不当，
会出现漏酒破损现象，品相得到破坏，价值随之丧失，特此来株洲免费为市民鉴
定、评估予以收购，同时将本着公开公正，价格合理方式，将尊重个人意愿经双方
同意后现金交易。（路远或不方便来的，可提供免费上门服务）

收购地址1：金锦宾馆402室（天台路146号）电话：18201375221(王老师)
公交路线：T2、T21、T28、T40、T60、T76到天台路黄河北路下车。

收购地址2：株洲晚报一楼大厅（新闻路18号） 电话：13381030311（丁老师）
公交路线：T40、T61、T28到株洲日报社下车。

活动时间：10月21日至10月27日（全天不休）

针对女教师反映的问题
湖南永顺已经启动调查

近日，湖南省永顺县桃子溪村女教师李田田在网上
发表的一篇名为《一群正被毁掉的乡村孩子》的文章，引
起众多网友关注。李田田在文中提到，她于2016年9月
到湖南省永顺县桃子溪学校任职语文老师，教学期间频
繁有上级前来检查卫生，几乎每周都有，严重影响教学。

20 日，永顺县人民政府新闻办公室发布情况通报，
具体内容如下：

近日，永顺县乡村女教师李田田在微信公众号发帖
反映其所在学校存在“检查过多、影响正常教学、增加教
师负担”等现象，受到社会各界广泛关注。永顺县已成立
由县纪委监委牵头的调查组，对李田田老师及媒体反映
的问题进行调查，对调查中发现的问题及时整改并严肃
处理。处理结果将适时公布。 （据人民日报客户端）

江西玉山警方发通告：
取缔全县营业性麻将馆

江西玉山公安微信号10月20日发布《关于依法取缔
营业性棋牌室、麻将馆、宾馆麻将房等的通告》，10月22
日前，全县范围内，营业性麻将馆自行关闭；茶楼、宾馆的
麻将室（房）自行撤销；在店铺、居民楼、出租房等场所摆
放麻将机，提供纸牌、麻将、骰子等工具用于赌博的自行
停止。

公安机关将组织警力全面开展巡逻检查，对麻将馆，
茶楼、宾馆等场所麻将室（房）逾期未自行关闭或撤销，店
铺、居民楼、出租屋等场所未停止摆放麻将机及提供其他
赌博工具的，一经发现赌博行为，将依据《中华人民共和国
治安管理处罚法》对相关经营者、工作人员、参赌人员予以
处罚。 （据澎湃新闻）

●中国选手卢嫔嫔 20 日上午在第七届世界军人运
动会军事五项女子障碍跑（500米）比赛中，以2分10秒9
的成绩打破该项目世界纪录。

●英国议会下院19日投票通过一项关键修正案，实
质上将迫使首相鲍里斯·约翰逊致信欧盟、寻求再度推迟

“脱欧”。但约翰逊随后表示，即使有法律要求，自己也不
会再与欧盟谈判推迟“脱欧”。

在脸书专页“通传媒”该则帖文的评论
区，香港网友怒斥，忠孝仁义、礼义廉耻他
有吗？一个“逢中必反”的人有资格做示范
人物，是在玷污中国的伦理理念！黄之锋
是香港教育出的人渣，是传统美德的败类

示范。
还有网友感叹，这样的人渣都可以是

示范人物，香港教育真可悲，好多出来破坏
捣乱的学生就是给老师煽动出来的。

（据环球网）

匪夷所思！
香港教材竟称黄之锋为“美德名人”

据香港《文汇报》20日报
道，社交媒体上近日流传一
张内容为香港某中学校内教
材的图片，其中将“港独”分
子黄之锋奉为“中华传统美
德名人”。《文汇报》对此感
叹，政治入侵校园的问题日
趋严重，“港独”分子对学生
进行政治“洗脑”的行为无孔
不入。报道还称，多名香港
教育界人士 19 日受访时，均
对这一教材的设计感到匪夷
所思，认为这不仅是对中华
文化的极大扭曲，更对学生
造成恶劣影响，希望香港教
育局增强对教材的监管。

▲香港某中学校内教材

教材竟将黄之锋当成示范人物

《文汇报》称，脸书专页“通传媒”日前
贴出一张来自“香港新闻网”的图片，内容
涉及香港一所中学的教材。其中，在“中华
传统美德格言及名人系列”中，竟将黄之锋
当成示范人物，并称赞其组织“反国民教
育”示威游行，表现出“过人的口才和应

对”、“获市民大赞”、“备受瞩目”云云。
报道称，教材中更将黄之锋煽动市民

“包围政府总部”、违法“占中”等劣行，当成
其之所以被奉为“中华传统美德名人”的论
据，行文间更不乏抹黑中央政府的言论。

这是对中华文化的极大扭曲

据《文汇报》报道，对此，香港教评会主
席何汉权批评，该中学以黄之锋为“中华传
统美德名人”的示例，完全是对中华文化的
极大扭曲。他表示，作为一个要与中华文
化沾上关系的教材人物，必须要强调“中
华”二字，但黄之锋明显没有把“中华”二字
珍而重之，更反对中国国民教育、去美国寻
求政治支持打压中国，所谓“中华传统美
德”的立足点根本不成立更说不通。

“中华传统美德名人会去包围警署、破

坏法纪、脱离中国吗？”何汉权揶揄道：“如
果把黄之锋作为一个负面人物、反面教材，
我反而可以接受。”

香港教育政策关注社主席张民炳也质
疑，黄之锋经常上街游行示威声称要“抗
争”，还到美国各地“唱衰”香港，不可能是
中华传统美德的正面人物。对某些学校的
内部教材出现问题，他希望香港教育局要
去监管，不能让“港独”分子以偏颇政治信
息误导莘莘学子。

香港网友怒斥

时事短讯


